
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

    

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

発行日 2025（令和 7）年 4 月１日  世帯数 134世帯 人口 246 人 

発 行 高 尾 住 民 自 治 協 議 会          （2 月末現在）  

 

 ひとり暮らしの高齢の方も多いなか、緊
急なことが起こった時に、最初に関わった
人が支援の連携をとるための情報共有や
伝達のしくみを地域でつくっていくこと
の必要性を確認しました。新年度早々から
しくみづくりの対策へ着手します。 

 

過疎、人口減少、高齢化で市内トップ
を走る高尾地区の福祉的課題へ対応す
るため、自治協役員、関係部会長、民生
委員・児童委員、岳の里ボランティアス
タッフ、地域有識者が集まり、伊賀市社
協地域福祉コーディネーターの方々に
も助言いただきながら、課題の情報共
有と解決への対策を熱心に話し合いま
した。 

3/13 高尾地区地域福祉ネットワーク
会議が開催されました 

できごと 

緊急時に 
助ける側も 助けられる側も 
困らないように 

 

 

 高尾の高齢者の方の生きがい的な居場
所になっている岳の里。有志ボランティ
アのみなさんの熱意でサロン以上デイサ
ービス未満の事業を地域で運営している
他に例を見ない貴重な岳の里の価値を再
認識する会議となりました。 
関係機関からの支援もお願いしなが

ら、みんなで知恵を出し合い将来へつな
いでいきます。 

 

地域の居場所「岳の里」を 
みんなのチカラでつないでいく 

●上記のほか、小さな単位でのサロン活動の重要性と今後の支援策、 
交流行事の持ち方などたくさんの課題と対策、方向性について話し合われました。 

 いきいきサロンで「空からの高尾」を観ました 
3 月１日の高尾いきいきサロンは、床並

出身の梅田耕明さん（東京在住）がドロー
ンで空から撮影し提供してくださった高尾
の映像をみんなで楽しみました。 
梅田さんは通常ドローンを飛ばせない地

上から 150m以上の空域も飛行可能な特定
飛行許可（国の許可）を取得されており、
素晴らしい映像を観ることができました。
参加された方は今まで見たことのない光景
に感動されていました。 

床並の集落～比奈知湖～名張
市街地～伊賀盆地を望む 



       

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 月 行事予定 
９日（水）配食サービス 

１９日（土）自治協新旧役員・部会長会 
２２日（火）介護予防健康体操 
２３日（水）狂犬病予防注射 
２５日（金）実農里会会議 
２６日（土）自治協定例会 

★全国的にも大変な山火事が発生してい
ますが、伊賀市においても野焼きによる
枯草火災が多発し非常事態宣言が発令
されています。先日も市内の林野火災が
全国ニュースになったところです。空気
が異常に乾燥しているので、「いつも大
丈夫」と思っていても、すぐに火は広が
り手に負えなくなります。次のことを守
り、大切な地域の安全を守りましょう！ 

・風の強い日や空気が乾燥している日は
絶対に野焼きはしない。 

・刈取後の枯草は延焼の危険がない場所
で少しずつ焼却する。 

・野焼きをする時は、消防署に届け、必ず
消火の準備をする。 

・火が消えるまではその場を離れず、消火
の確認を行う。 

３月７日、全国空き家アドバイザー協議会三重県伊賀支部の
神保健一さんをお招きし、「家の終活セミナー」を開催しまし
た。当日は支部長の若山素生さんも駆けつけてくださり助言等
いただきました。 
神保さんからは、市内において市街地の空き家よりも中山間

地の古民家に人気があり、需要が多いのに供給できる古民家
（空き家）が少ないことを課題としてあげられていました。 
空き家として利活用できずに放置されている理由の上位３

つについて紹介され、その原因の解決方法についても説明され
ました。   
終活と同じく、なるべく早い時期からの整理整頓、片付け等

の準備やどうすればよいかわからない時には協議会に相談す
ることなどの大切さを学びました。 

枯草火災多発︕! 

「家の終活セミナー」を開催しました 

非常事態宣言発令中︕ 
◆野焼きの届出先◆ 

伊賀市消防本部 
南分署：0595-52-1151 
伊賀消防署警防課：0595-24-9107 

 

4 月から新しい時刻表で 
「お買い物送迎無料バス」が 
運行されます。利用時には 
「利用登録証」をお忘れなく。 

「お買い物送迎無料バス」の運行 

質疑応答にも十分な時間をとってい
ただきました。神保さんからも高尾地
区の空き家の課題への対応や考え方
について問いかけもあり、双方向の懇
談のような時間もありました。 

「初瀬街道まつり」に出展しました 
3 月２日、高尾 PR ブース
を出しました。高尾地区
散策マップ配布や菌床し
いたけの展示販売、尼ヶ
岳登頂記念木製プレート
の製作実演、ドローン空
撮映像放映など行いまし
た。 

稲森市長もブースを訪問。
みんなでパチリ。この時お
いしい米コンテストで１
～３位を高尾が独占した
ことを自治協役員さんが
伝えてくれたところ、3 月
の議会で「おいしいお米が
一番穫れるのは青山の一
番中山間地域の高尾」と答
弁してくれました。 

 

狂犬病の 
予防注射 

 
 4 月 23 日

(水) 

9：30～ 

9：45 

高尾地区 

市民センター 

です 
 

焼
き
印
実
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できごと 


